

Concurso de «El Tiempo»

Se pone en conocimiento del público, que el día 15 de los corrientes, en esta ciudad y el día 20, en Quito, quedará cerrado el Concurso provocado por nuestra Empresa, para adjudicar los premios asignados a las mejores obras ó composiciones, en prosa ó verso, sobre el Ferrocarril Trasadino, cuya inauguración en la Capital está tan próxima.

Los que deseen entrar á Concurso, con sus producciones, pueden entregarlas en nuestras oficinas de esta ciudad y de Quito, dentro del plazo indicado.

Como se han recibido algunos trabajos que no han sido enviados de la manera acostumbrada para esta clase de concursos, se solicita que ellos vengán en pliego cerrado, con esta inscripción: «Para el concurso de EL TIEMPO», y firmada la composición con un pseudónimo. Y en otro sobre un pliego en el que consten el título de la composición, el pseudónimo con que está firmada, y la firma de su autor. Ambos pliegos cerrados y lacrados.

EL TIEMPO, JUNIO 12 DE 1908.

Para el Congreso

Hemos dicho, y sostenemos siempre, que la Nación necesita, con verdadera urgencia, de las riquezas que se malgastan en el sostenimiento de comodidades inútiles, para invertir en todo aquello que propenda de una manera cierta y eficaz al progreso de la República.

Ya es indudable que, en las necesidades de misempresarios, están las vías de comunicación, los ferrocarriles, que aseguran un brillante porvenir al país.

Terminada la obra que podemos llamar colosal del Ferrocarril á Quito, falta en las sesiones que deben tener en pronta y rápida comunicación, el transporte, á las provincias interandinas del Sur y Norte de la República.

Però no es sólo esto lo más importante y necesario. Se impone, con urgencia, la construcción del Ferrocarril á la Región Oriental, en la cual no es posible pensar seriamente en contratos y proyectos de colonización. Y esta colonización, bien los sabemos los ecuatorianos, es tanto más indispensable cuanto que ella es acaso el único medio práctico de desentorpear la posición efectiva que nos corresponde por derecho en las extensas y ricas regiones orientales. Esto aparte de que la obra del Ferrocarril es también la única que, prestando facilidades para el rápido y seguro transporte de viajeros, mercaderías y productos, provocará y alentará en nuestra República una explotación de esa zona privilegiada.

A este respecto, los Legisladores de buen tener presentes y apreciar como verdaderos incontestables, los conceptos emitidos en el Informe del señor Doctor Alfredo de nuestra República, que fué objeto de la ambición para los conquistadores, y que sigue siendo la pesadilla de algunos viejos señores y desheles que, á merced de nuestra desidia, extienden su dominación usurpadora sobre territorio de nuestra República.

«Los ecuatorianos, por propiamente política burla y ruego, en la que solo se cosecha miserables y desengañados, nos desentendemos de esta Región, que constituye una verdadera esperanza para la Patria».

«Desde nuestra vida autónoma, hasta el día, nada han hecho los Gobiernos por la Provincia Oriental, ni en pró de su progreso y colonización, ni para contentar el avance de nuestros vecinos» (2). Grande es el dolor que nos produce, pero debemos esperar que la Legislatura, instalándose en un buen entendido patriótico, asumirá una actitud y tomará una resolución salvadora.

Hada, en efecto, hicieron los Gobiernos, desde todos los ultramarinos, por la Región Oriental, el cual no es posible autorizar la explotación de grandes riquezas.

zas nacionales que absorvía la insaciable esponja clerical; permitieron y se colacionaron con que las comunidades de los europeos, millares y más millones arrebatados al padre defraudados al progreso de la República.

«Cuan difícil sería el estado de aquel exterior terrático, en las riquezas no hubieran producido su colación y cubiertos atropellos, violaciones y usurpaciones territoriales nos hubiéramos criticado, si todas esas grandes sumas que no llegaban á saciar la codicia clerical se hubieran destinado á la apertura de buenas vías de comunicación y fomentar las empresas colonizadoras, á proteger la inmigración de buenos elementos extranjeros, que hubieran llevado á esas regiones el precioso contingente de su laborioso continente».

Habla luego, el Sr. Monje, sobre el importantísima obra del Ferrocarril al Curaray, y después de muy atinadas reflexiones, dice:

«La última convención ha señalado un fondo para esta magna obra en cantidades se están depositando en los Bancos de Guayaquil».

Mas, como la recaudación de esos fondos hasta completar la suma necesaria, es cuestión de plazo más ó menos largo, por qué el próximo Congreso no podría proceder, patrióticamente á favorecer el acrecentamiento más rápido de esos fondos, puesto que la obra no debemos postergarla por más tiempo?

Y ya hemos dicho que las riquezas que se dirigen antes, para satisfacer las codicias clericales, no podrían tener mayor aplicación que la de llevar á la práctica las grandes obras que aseguren el progreso y engrandecimiento de la República.

«Si también los Legisladores, agregados nosotros, deben hacer acreedores á la gratitud nacional, facilitando, por todos los medios, la realización de esa nueva y salvadora empresa.

Ya sabemos que para todo esto, para atender á las exigencias del progreso patriótico hay que comenzar por resolver el problema rentístico.

Però ¿y vemos también que la Legislatura tiene á su alcance uno de los medios más eficaces para ello, y le bastará proceder con patriotismo y energía, para el cumplido éxito de sus labores.

Pruebas plenas

Aunque ya habíamos probado suficientemente lo odioso de la farsa urdida por un fraile nado escrupuloso, á la cabecera del lecho en que agonizaba el doctor Manuel Felipe Serrano, la publicación de un amigo, que insertamos en nuestra edición de ayer, ha sido otra prueba en sí misma, que nos ha venido, al momento, á evidenciar todavía más la monstruosidad de las venganzas clericales, llevadas más allá de la tumba.

«Certo hay una Providencia, ella es la que ha inspirado á falsificadores, de refutar las pruebas que nos pudieran destruir esa pretendida declaración del moribundo, que había de constituir la prueba plena sobre la falsedad de tal documento».

Porque, en efecto, esas pocas palabras que se refieren al doctor Serrano, tan contrarias á las pruebas, no pudieran ser dictadas por él; fueron obra de la maldad del fraile suplantador; que no pensó que escribir para dejar prueba concluyente de su escandalosa y temeraria farsa.

«Y qué dicen ahora de todo ello la Curia de esta ciudad y la de Quito, que han raras palmas y escribieron sendas notas sobre tan odiosa comedia, para publicarla de seguida en el «Boletín Eclesiástico» de la Capital».

«No las países, en los mismos boletines que el fraile autor de semejante farsa se ha burlado de ellos? Ors que aceptaron la burla para venderla seriamente á los espíritus crédulos y sencillos?»

Por supuesto, que ante las pruebas irrefragables que nos pudieran destruir el moribundo, ni el mismo autor de la farsa ha pretendido probar la realidad de ese acto irritante de suplantación.

Y así ya saben hasta los mismos católicos á qué se refiere sobre la moralidad eclesiástica.

«La epidemia de que trató el señor cronista de su acreditado diario, es justamente la que motivó mi dato anterior, por la necesidad de un hospital de esas tres camas, en el que atender á esos desgraciados de la fortuna, que muereu faldas de toda clase de auxilios».

«Ayer no más tuvo la policía, que dar sepultura á dos y así van más y más casos; así alarmarnos por serlo mismo todos los años».

«Existe el proyecto de crear, bajo la casa escuela «Ghizale Vera», una Biblioteca idea que apudá, por ser un centro que con muy poca inversión».

«La Bomba Milagro número 1, debido á haber sufrido varios desperfectos en el incendio del 3, fué llevada al taller del Ingenio «Valdes», donde será reparada según lo ordenado por el señor Enrique de la Cruz».

«Hay el proyecto de conseguir otra máquina y mangas y según he tenido conocimiento, hay sus ofertas de dinero».

«El ingreso de la hacienda del general P. J. Montero. (A donde fué invitado por éste se encuentra entre nosotros el señor Miguel Andrade M., tiente Político principal, quien vá á proceder á la reorganización del Cuerpo de Bomberos, dotarlo de valdes y escaleras y habas á la Comuna, para que en caso de tener otro incendio, se pueda combatir con más elementos».

«Una vez que se ha formado un comité de señoras, con el fin de hacer los trabajos de cercas y arreglo del «Cementerio», debía ser, que el señor José María Erazo (Tesorero de otra junta creada hace años), entregó ese dinero á la tesorería del referido comité, para que así pueda darse principio á los trabajos, ó en su defecto sea depositado en un Banco, donde está produciendo intereses, para ser devuelto, por dinero en depósito.—Corresponsal».

Para el Libro de Oro

CIRCULAR Á LA PRENSA ECUATORIANA

Sr. Director, de... De acuerdo con los Manifiestos de la República excepto dos, el de Abanto y Portoviejo, en ofrecer cada uno al Sr. General D. Eloy Alfaro, Presidente de la República, una Página de oro, como motivo de la inauguración del Ferrocarril al Curaray, por medio de esta circular. Pero como se trata de una obra que, por el grado de los pueblos, falta solo pensar en la cubierta de ese libro.

Y como es natural que la Prensa Ecuatoriana, aunque también en esta obra, por medio de esta circular, unido, por un instante al menos, á otra consideración agenda á la fi-a de carácter esencialmente nacional que se prepara. EL TIEMPO ha concebido la idea de que sean los órganos de la prensa, políticos y literarios, los que contribuyan, por medio de esta circular, de un modo, como órganos de la opinión pública y representantes de la intelectualidad nacional, con un deber de justicia y patriotismo.

Con este objeto, el suscrito Director de esta revista, por medio de esta circular publicada, invita á todos los diarios políticos y revistas literarias á que presten su contingente para esta obra, indicando como contribución, según las proporciones de cada cual, desde la suma de \$25 hasta la de \$100, comprometiéndose EL TIEMPO á publicar, si acaso ésto exista, ó simplemente nos remitán el nombre de su diario ó revista, en letras de oro en relieve; conforme al modelo que se dará, á que nos lo soliciten, para que figuren en la cubierta de este libro que estamos procurando sea una obra de arte.

No dudado de que se prestará acogida favorable á esta idea y contribuirán todos patrióticamente á su realización, lanzamos nuestro proyecto á la publicidad, seguros de que, nadie se pere, por circular manuscrita en Guayaquil, y sólo á los periódicos y revistas de provincias transmitiremos por telegrafo esta comunicación.

En espera, pues, de su inmediata respuesta, nos suscribimos, afectuosos colegas, el Sr. Director de EL TIEMPO de Guayaquil y Quito.

«El anterior circular se ha dirigido á los periódicos siguientes:

- Guayas—Guayaquil.—«El Telégrafo», «El Grillo del Pueblo», «El Sol», «Las Tualladas», «Guayaquil Artístico», «Boletín de las Escuelas Primarias», «El Hogar Cristiano», «Gaceta Municipal», «El Pililatropp», «Patria», «Pedagogía y Letras», «Confederación Obrera».
- Loja.—«Boletín de la Verdad», «Luz y Sombra», «El Eco de la Juventud», «La Voz Católica», «Revista Nueva».
- Pichincha.—Quito.—«El Tiempo», «El Imparcial», «El Prospanadista», «El Comercio», «Anales de la Universidad», «Boletín Eclesiástico», «Regista Militar», «El Manifiesto», «Revista Militar», «La Batalla del Ecuador», «La Corona de María», «Educación Popular», «Boletín del Ministerio de R.R.», «Boletín del Ministerio de Obras Públicas», «Gaceta Judicial», «Revista de la Sociedad Jurídica Literaria», «Estudios de Medicina», «El Ferrocarril».

- Ayacu—Curra.—«Anales del Liceo de la Juventud», «La Alianza Obrera», «Lapalissado», «El Estardante».
- Esmeraldas.—Esmeraldas.—«El Comercio».
- El Oro.—Machala.—«El Orden».
- Santa Rosa.—«El Registro Municipal».
- Imbabura.—Ibabura.—«Hojas Sueltas».
- Loja.—Loja.—«El Obrero Lojano», «El Municipio Lojano», «Boletín de la Sociedad».
- Baños de Caraquez.—«El Caraqueño».

COLIMES

Junio 11.—Un voto de aplauso al Gobierno, por lo de ayer y lo de hoy. El Sr. Intendente cesante, Coronel Leopoldo Regal, hijo natural de nuestra hermosa parroquia de Santa Lucía, y el subrogante Dr. Francisco N. Rendón, hijo natural de este pueblo de Colimes, siendo de éstos pueblos, ambos de nacimiento á estos pueblos, han sido si no los primeros uno de ellos en defender el credo liberal; por lo que nos congratulamos, y recibamos las felicitaciones debidas de los colimenses que lo estiman.—Corresponsal».

Patriotismo y gratitud

Ambato, Junio 10.—Señor Luciano Coral.—La Municipalidad, tomando en cuenta sus telegramas del 7 y 9 del presente, resolvió contestar á usted manifestando la imposibilidad de contribuir con la página de oro de que hace usted mención; ya que por la ley no le autoriza para hacer un gasto de esta clase, ya también por no existir fondos en caja, teniendo como tiene dispuestas íntegramente el producto de sus rentas.—Alcaldes Narango».

Grón, Junio 10.—Señor Director de EL TIEMPO.—Secundando tan feliz y patriótico idea, este Ayuntamiento acordó remitir oportunamente á Quito su página de oro á un comisionado representante, para la semana que viene, en el día de la inauguración, al cual se acompaña un telegrama de Eloy Alfaro, Presidente de la República, una página de oro, como motivo de la inauguración del Ferrocarril al Curaray, por medio de esta circular. Pero como se trata de una obra que, por el grado de los pueblos, falta solo pensar en la cubierta de ese libro.

Y como es natural que la Prensa Ecuatoriana, aunque también en esta obra, por medio de esta circular, unido, por un instante al menos, á otra consideración agenda á la fi-a de carácter esencialmente nacional que se prepara. EL TIEMPO ha concebido la idea de que sean los órganos de la prensa, políticos y literarios, los que contribuyan, por medio de esta circular, de un modo, como órganos de la opinión pública y representantes de la intelectualidad nacional, con un deber de justicia y patriotismo.

Con este objeto, el suscrito Director de esta revista, por medio de esta circular publicada, invita á todos los diarios políticos y revistas literarias á que presten su contingente para esta obra, indicando como contribución, según las proporciones de cada cual, desde la suma de \$25 hasta la de \$100, comprometiéndose EL TIEMPO á publicar, si acaso ésto exista, ó simplemente nos remitán el nombre de su diario ó revista, en letras de oro en relieve; conforme al modelo que se dará, á que nos lo soliciten, para que figuren en la cubierta de este libro que estamos procurando sea una obra de arte.

No dudado de que se prestará acogida favorable á esta idea y contribuirán todos patrióticamente á su realización, lanzamos nuestro proyecto á la publicidad, seguros de que, nadie se pere, por circular manuscrita en Guayaquil, y sólo á los periódicos y revistas de provincias transmitiremos por telegrafo esta comunicación.

En espera, pues, de su inmediata respuesta, nos suscribimos, afectuosos colegas, el Sr. Director de EL TIEMPO de Guayaquil y Quito.

«El anterior circular se ha dirigido á los periódicos siguientes:

- Guayas—Guayaquil.—«El Telégrafo», «El Grillo del Pueblo», «El Sol», «Las Tualladas», «Guayaquil Artístico», «Boletín de las Escuelas Primarias», «El Hogar Cristiano», «Gaceta Municipal», «El Pililatropp», «Patria», «Pedagogía y Letras», «Confederación Obrera».
- Loja.—«Boletín de la Verdad», «Luz y Sombra», «El Eco de la Juventud», «La Voz Católica», «Revista Nueva».
- Pichincha.—Quito.—«El Tiempo», «El Imparcial», «El Prospanadista», «El Comercio», «Anales de la Universidad», «Boletín Eclesiástico», «Regista Militar», «El Manifiesto», «Revista Militar», «La Batalla del Ecuador», «La Corona de María», «Educación Popular», «Boletín del Ministerio de R.R.», «Boletín del Ministerio de Obras Públicas», «Gaceta Judicial», «Revista de la Sociedad Jurídica Literaria», «Estudios de Medicina», «El Ferrocarril».

resuelto. 10. Felicitar al señor General don Eloy Alfaro, por su importante labor, habiendo por convertido en realidad el arribo del ferrocarril á las faldas del Pichincha, 20. Perpetuar esta resolución en un cuadro artísticamente adornado de oro, que será entregado al señor General don Eloy Alfaro, por la comisión que el Concejo designe, como recuerdo del pueblo que representa. Dado en la sala de sesiones, á 3 de Junio de 1908.—El Presidente del Concejo, A. Gómez.—El Secretario Municipal, J. Espinosa».

Riobamba, Junio 7.—Señor Luciano Coral, Director de EL TIEMPO.—El Municipio que tengo la honra de presidir ha recibido con mucho gusto y satisfacción el arribo del tren á la ciudad de los Escyris, por medio de su representante. Agradezco la invitación.—Sa afectuoso, Presidente del Concejo».

Pelileo, Junio 9.—Señor Luciano Coral.—El Concejo Municipal que presido, acabo de hacer más de un mes obsequiar al General Alfaro una medalla de oro en homenaje de la inauguración del ferrocarril trasandino, por lo que se congratula y trabaja en este lugar; por cuya parte, y por no contar con más fondos el Municipio no puede aceptar tan acertada indicación.—De usted atto, y S. S.—Hilador Robayo».

Machala, Junio 7.—Señor Luciano Coral.—El señor don Angel Serrano, ha sido comisionado por esta Corporación, para que se entienda en el trabajo de la página de oro con que debe ser premiada la inauguración del ferrocarril al Curaray, por medio de esta circular. Pero como se trata de una obra que, por el grado de los pueblos, falta solo pensar en la cubierta de ese libro.

Y como es natural que la Prensa Ecuatoriana, aunque también en esta obra, por medio de esta circular, unido, por un instante al menos, á otra consideración agenda á la fi-a de carácter esencialmente nacional que se prepara. EL TIEMPO ha concebido la idea de que sean los órganos de la prensa, políticos y literarios, los que contribuyan, por medio de esta circular, de un modo, como órganos de la opinión pública y representantes de la intelectualidad nacional, con un deber de justicia y patriotismo.

Con este objeto, el suscrito Director de esta revista, por medio de esta circular publicada, invita á todos los diarios políticos y revistas literarias á que presten su contingente para esta obra, indicando como contribución, según las proporciones de cada cual, desde la suma de \$25 hasta la de \$100, comprometiéndose EL TIEMPO á publicar, si acaso ésto exista, ó simplemente nos remitán el nombre de su diario ó revista, en letras de oro en relieve; conforme al modelo que se dará, á que nos lo soliciten, para que figuren en la cubierta de este libro que estamos procurando sea una obra de arte.

No dudado de que se prestará acogida favorable á esta idea y contribuirán todos patrióticamente á su realización, lanzamos nuestro proyecto á la publicidad, seguros de que, nadie se pere, por circular manuscrita en Guayaquil, y sólo á los periódicos y revistas de provincias transmitiremos por telegrafo esta comunicación.

En espera, pues, de su inmediata respuesta, nos suscribimos, afectuosos colegas, el Sr. Director de EL TIEMPO de Guayaquil y Quito.

«El anterior circular se ha dirigido á los periódicos siguientes:

- Guayas—Guayaquil.—«El Telégrafo», «El Grillo del Pueblo», «El Sol», «Las Tualladas», «Guayaquil Artístico», «Boletín de las Escuelas Primarias», «El Hogar Cristiano», «Gaceta Municipal», «El Pililatropp», «Patria», «Pedagogía y Letras», «Confederación Obrera».
- Loja.—«Boletín de la Verdad», «Luz y Sombra», «El Eco de la Juventud», «La Voz Católica», «Revista Nueva».
- Pichincha.—Quito.—«El Tiempo», «El Imparcial», «El Prospanadista», «El Comercio», «Anales de la Universidad», «Boletín Eclesiástico», «Regista Militar», «El Manifiesto», «Revista Militar», «La Batalla del Ecuador», «La Corona de María», «Educación Popular», «Boletín del Ministerio de R.R.», «Boletín del Ministerio de Obras Públicas», «Gaceta Judicial», «Revista de la Sociedad Jurídica Literaria», «Estudios de Medicina», «El Ferrocarril».

«El anterior circular se ha dirigido á los periódicos siguientes:

- Guayas—Guayaquil.—«El Telégrafo», «El Grillo del Pueblo», «El Sol», «Las Tualladas», «Guayaquil Artístico», «Boletín de las Escuelas Primarias», «El Hogar Cristiano», «Gaceta Municipal», «El Pililatropp», «Patria», «Pedagogía y Letras», «Confederación Obrera».
- Loja.—«Boletín de la Verdad», «Luz y Sombra», «El Eco de la Juventud», «La Voz Católica», «Revista Nueva».
- Pichincha.—Quito.—«El Tiempo», «El Imparcial», «El Prospanadista», «El Comercio», «Anales de la Universidad», «Boletín Eclesiástico», «Regista Militar», «El Manifiesto», «Revista Militar», «La Batalla del Ecuador», «La Corona de María», «Educación Popular», «Boletín del Ministerio de R.R.», «Boletín del Ministerio de Obras Públicas», «Gaceta Judicial», «Revista de la Sociedad Jurídica Literaria», «Estudios de Medicina», «El Ferrocarril».

CABLEGRAMAS

Inglaterra

Londres, 11. El acorazado británico «Iris» recibió las explosiones de bombas en el puerto de Portland. La tripulación portuguesa ocupada en entrar en un buque de guerra de la nación, y no pudiendo cerrar el último barco, los aparatos, principio á llenarse de agua el buque con suma rapidez y se les pesadimamente el lado de estribor.

En tal apuro, hubo necesidad de llamar á los remolcadores en auxilio. Los calones fueron trasladados con precisión al lado de babor para restablecer el equilibrio. Los buques abichorados el agua prontamente bajo la dirección del almirante Berrford. Finalmente fué tapada la vía. El barco todavía se encuentra bien labrado, pero se ha estado el peligro que estaba de azorbar.

Portsmouth, 11. Hoy se inauguró la corteza especial del Parlamento para votar el «Gladliator» por consecuencia del aborramiento con el vapor «San Pablo». La corteza especial de la corteza de la Patria, bajo la presidencia del almirante Lorry. El teniente Mainguy del «Gladliator» fué el primero en votar, y después de haber pasado que el «San Pablo» cuando ocurrió el percance, no se encontraba del lado que el resto de la corteza, y por lo tanto, el «Gladliator» había estado en ejercicio continuado durante dos horas.

Bélgica

Bruselas, 11. Hoy se inauguró la corteza especial del Parlamento para votar acerca de la anexión del Congo. Previamente en los círculos políticos las ideas más sonoras.

Se considera que la medida está materialmente prelatizada á fracasar desde que el rey ha expresado su deseo de que el Congo sea unido a Gran Bretaña acerca del Congo, y que de otra manera se negará á tener participación en los asuntos relacionados con el tratado del Congo.

Japón

Puerto Arturo, 11. Hoy se dedicó el monumento levantado para honrar la memoria del almirante Mifune. El monumento erigido por los japoneses está en Arizahua, en medio de las tumbas de los héroes de la guerra de 1868.

Tres monumentos particulares también fueron desmontados. Los monumentos de tropas rusas y japonesas también fueron desmontados en las cerremiadas. El destacamento ruso vino de Harbin, por invitación de las autoridades militares japonesas. El destacamento representado por el general Gurov, y el Mikado por el de igual clase, Nogai.

Matrucoos

Maquina, 11. Conocidos los sucesos de fecha 3, Mutal Haig recibió hoy una

